



Malabo y Pretoria acuerdan ampliar su cooperación en «cotas más elevadas»

Los gobiernos de las Repúblicas de Guinea Ecuatorial y el de Sudáfrica han convenido en la mañana de hoy en aprovechar las actuales circunstancias y el momento “oportuno para que juntos” hablen con una única voz en el contexto internacional y puedan establecer mecanismos de implementación de todos los acuerdos firmados entre sí, con la vista puesta en “diversificar aún más –aseguran-, la economía” de sus respectivos países; para de este modo alcanzar los objetivos de desarrollo sostenible que establecen los agendas, 2030 de las Naciones Unidas y la 2063, de la Unión Africana (UA).

Así han coincidido en la mañana de hoy **Candith Mashigo Dlamini** y **Simeón Oyono Esono Angué**, ambos viceministra de Relaciones Exteriores y Cooperación de la República de Sudáfrica y ministro ecuatoguineano de Asuntos Exteriores y Cooperación, durante la vista de tres días de duración que esta inició ayer, en el país centroafricano.

Durante la reunión bilateral que tuvo lugar en la sede del ministerio ecuatoguineano de Exteriores, **Oyono Esono Angué**, urgió en la necesidad de que Malabo y Pretoria pongan en marcha los instrumentos vinculantes entre ambos Estados que hasta la actualidad “no están siendo implementados”; desde los acuerdos marco de cooperación, sobre la promoción y protección recíproca de inversiones y en materia de defensa alcanzados el 1 de diciembre de de 2003 y ratificado el 26 de octubre de 2009 y del 17 de febrero de 2004, todos alcanzados en Pretoria; además del memorándum de entendimiento sobre consultas diplomáticas, del 4 de octubre de 2002 y del reglamento de la comisión mixta permanente, del el 2 de abril de 2019, ambos firmados en Malabo respectivamente.

El ministro ecuatoguineano de Exteriores, para quien es necesaria e imprescindible la celebración de una comisión mixta entre ambos países, con la mirada puesta en definir las políticas a llevar a cabo para la efectiva implementación, seguimiento y evaluación de todos los acuerdos ya alcanzados, manifestó que “Sudáfrica representa un país importante, estratégico y un modelo a seguir por muchos, gracias a su acumulada experiencia los sectores privado y otros de desarrollo que sin duda alguna, serían un valor añadido en la efectiva implementación del Acuerdo de Creación de la Zona de Libre Comercio Continental (ZLECAF)”.

Por su parte, la viceministra de Relaciones Exteriores de la República de Sudáfrica ante la actual coyuntura económica mundial y de innumerables desafíos, puso sobre relieve la importancia de aprovechar las ventajas comparativas en sectores clave del desarrollo de ambos países, principalmente desde la educación, el transporte, el turismo hasta la economía azul y la agricultura.

Malabo, 19 de octubre de 2022

[Handwritten signature]